

# SOLIDARIDAD OBREERA

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre  
Extranjero: un semestre

1 pesetas  
3 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Nueva San Francisco, núm. 7. 1.º

Los beneficios de este periódico son des-  
tinados a la propaganda, organización y  
cultura de los trabajadores.

NUMERO SUELTO



## A los delegados al Congreso Obrero Comarcal de Vich

### COMPAÑEROS:

El Comité Directivo de Solidaridad Obrera, Confederación Regional de Sociedades de resistencia, en nombre de todas las que lo integran, os envía un fraternal saludo.

La comarca de Vich, esa comarca que en su radio contiene tanta industria, sostenida y enriquecida por vosotros y por vuestros representados; esa comarca que un día fué la fuente de la que salían ecos de reivindicación proletaria y ansias de mejoramiento, después de un período de quietud, vuelve a la vida, y como prueba de que no quiere perder el tiempo luchando aislada y desorientada, ha organizado el Congreso que vais a celebrar para que de él, después de discusión serena y razonada, salgan aquellas conclusiones que serán la base sobre la que ha de apoyarse el proletariado para sus futuras conquistas económicas.

Muchos de vosotros asistirán seguramente al Congreso organizado en esta capital por Solidaridad Obrera, y pudisteis observar cuánta labor puede hacerse si, prescindiendo momentáneamente de las ideas políticas y sociales que sustentáis, os hacéis cargo de que sois representantes de sociedades de trabajadores que no conocen—ni quieren conocer—más luchas que la lucha por su emancipación.

Seáis republicanos, socialistas ó anarquistas, vuestra representación no está calificada por ningún adjetivo y sólo como obreros os habéis de conducir en el Congreso, pues el hombre no podrá disfrutar de las libertades que le ofrezcan si antes no ha conquistado la libertad económica, que es la madre de todas las libertades.

Al ser nombrados delegados por vuestras respectivas sociedades, seguramente que se

habrán tenido presentes vuestras convicciones societarias. Sed, pues, fieles al mandato que habéis recibido y consolidad la obra realizada en el mes de septiembre en Barcelona, pues vuestro Congreso adquiere los caracteres de la oportunidad, porque en estos días ha sido aprobado el reglamento porque ha de regirse la Confederación; y el próximo martes se efectuará el nombramiento del Consejo que ha de cumplir los acuerdos tomados en aquella asamblea magna del proletariado catalán.

Presentes estaremos en vuestro Congreso por este periódico, y ojalá al terminar podamos abrazarnos todos satisfechos de haber cumplido nuestro deber y de haber dado un paso de avance en la marcha progresiva de la obra civilizadora.

Hora es ya, queridos compañeros, de que demos a la clase usurpadora del producto de nuestro trabajo, que el sufrimiento y la reflexión nos ha capacitado lo bastante para creernos mayores de edad, y que si estamos dispuestos a hacer toda clase de sacrificios para que la unión entre los proletarios sea un hecho, también estamos dispuestos a prescindir de directores, que por tener otra finalidad que la que nosotros como explotados anhelamos, se han de convertir más ó menos tarde en malos pastores.

Los trabajadores tenemos un terreno de lucha que nos es común: la lucha de clases, y un enemigo a quien combatir que también no es común: el capital. En este terreno y ante este enemigo se impone, pues, la unión de todos los trabajadores que TRABAJAN.

Salud, y que no se aparte de vuestra mente la tan conocida máxima: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.»

por nosotros, pero sus consecuencias son sensibles.

Nosotros, administrando nuestros intereses directamente, por mal que lo hagamos, darán mayor rendimiento que si los fiamos a cualquiera, por bueno que sea.

Deben convencerse los obreros que cualquier derrota ó triunfo les atañe de manera bien directa.

Si un contratista vence a un sindicato y tiene obreros a menos precio, se acapará las contrata, puesto que la economía de sus obreros le permite hacer el trabajo más barato, y los demás obreros ó se someterán ó pasearán.

Si un fabricante tiene obreros baratos dará su mercancía más barata, y arrebatando los clientes a sus colegas, aquellos tendrán que sucumbir ó hacer lo propio.

Pero los obreros son demasiado estúpidos y no comprenden esto. ¡Ah, si lo comprendieran! ¡Es posible que por no dar algunos céntimos mensuales al sindicato se dejen robar mucho más diariamente?

Ténganlo en cuenta, si los patronos aumentan las horas de trabajo, rebajan los salarios ó la mano de obra, es debido a la poca unión obrera.

Cuando un oficio está unido, los patronos no intentan jamás lesionar a los obreros más de lo que están. Aumentan las horas,

rebajan los jornales y precio de la mano de obra cuando saben que entre los obreros no existe unión.

Lo ocurrido en París nos prueba lo que puede la unión. Ante obreros unidos y relativamente ilustrados los capitalistas se han sometido. Es la unión ó ilustración obrera que nos dará nuestros derechos. ¿Por qué no procurar una y otra?

Desengañense los obreros; mientras no refuercen y consoliden su unión, mientras no desarrollen su intelecto, serán juguete de pillos esclavos del capital y carneros de la autoridad.

Sólo una frontera debe separarnos: la del capital. Ante él deben deponerse nuestras diferencias. Quien no está con nosotros, está contra nosotros; luego el obrero que no está en la unión con sus compañeros de salario, lucha contra sí mismo. Y en justa lógica; ¿es admisible animal tan extraño?

Comprendo las diferencias de apreciación sobre la ruta a seguir para llegar más pronto a la liberación humana. Nuestro intelecto no tiene el mismo desarrollo, nuestra educación no es la misma, y de ahí las diferencias de apreciación. Este estado psíquico de la clase obrera lo conocen también los pillos introducidos en ella para arrastrarla por el camino de la política, por el que ellos serán los primeros beneficiados y los únicos emancipados.

Los obreros deben irse acostumbrando a pasarse sin tutores, generalmente interesados en que sus representados no se emancipen ni moral ni materialmente. Hora es ya de que acabe su esclavitud y cuando menos que trabaje de manera sólida para conseguirlo.

Lea la verdadera prensa sindicalista, la pedagógica racionalista; lea la socialista y anarquista que se presentan como defensoras de la humana emancipación, y sin pasión analice. No se fije en las formas, que cuando la intelectualidad no está consolidada, crean los ídolos é idolatras que degradan. Cree Centros Obreros donde se roce y discuta con sus hermanos de esclavitud; cree escuelas donde su prole reciba enseñanza sólida; considérese un miembro de la familia obrera, y concuerpa en todas las luchas y empresas proletarias con su grano de arena, que siempre puede amontonarse en una forma ú otra y formará la montaña que enterará al mal social.

Cuando los obreros luchan por obtener mejoras, no mire si son franceses, italianos ó alemanes; no mire igualmente qué ideas les dominan: son obreros, son sus hermanos y debe ayudarles.

Cree el verdadero *bloc* proletario; practique sinceramente la solidaridad y no tema así el *lock-out* patronal, por cuanto que su emancipación completa, si tal hace, será cuestión de poco.

V. GARCÍA

Aprobados ya los reglamentos porque ha de regirse Solidaridad Obrera, Confederación Regional de sociedades de resistencia, se avisa a los delegados de las sociedades de Barcelona, adheridas a la misma, a la reunión que se celebrará el próximo martes, 29 del corriente, a las nueve y media, en su local social, para nombrar el nuevo Consejo Directivo.

Se recuerda que para poder tomar parte en el acto se han de hallar las sociedades al corriente de la cotización.

## Apropiación individual del suelo

Desde la casa que nos alberga hasta el pan que nos nutre; desde la ropa que vestimos hasta la cama en que reposamos; desde la máquina que da forma a la primera materia hasta el papel que lleva nuestro pensamiento a los cuatro puntos cardinales, todo proviene del suelo. Aparecen en su superficie ó se ocultan en sus entrañas cuantos productos sirven para la satisfacción de nuestras necesidades. Púedese, por tanto, sostener que la posesión individual del suelo es el punto de partida de las explotaciones todas.

Tienen mil veces razón nuestros excelentes jacobinos al infamar a la esclavitud antigua que entregaba a unos cuantos a una multitud de servidores y les concedía el derecho de traficar y de disponer de ellos como un objeto cualquiera; razón tienen mil veces de protestar contra la servidumbre de la Edad Media, especie de esclavitud distraída que ponía el vasallo a merced del señor, de sus caprichos, de sus antojos, y aferraba el siervo a la gleba como en otro tiempo el esclavo al amo. Pero mil veces dejan de tener razón al cantar *dittirambos* a la nueva condición de ese descendiente directo del antiguo esclavo, el proletario, y a los beneficios de la supuesta libertad que disfruta desde hace años.

Ensartar frases de indignación sobre la situación horrible de aquellos millones de seres humanos llevados en otro tiempo a los mercados como bestias de carga, maltratados, azotados, condenados a muerte por sus amos, está bien; hoy especialmente, que tenemos distinta idea del derecho natural, escribir ó declamar períodos retumbantes contra la opresión, la insolencia y las exigencias insaciables de la nobleza de la Edad Media, está perfectamente bien; no será, de seguro, jamás un apologista de abominaciones tales. Pero, en fin, sin dejar de maldecir los horrores del pasado, preciso es, además, para glorificar los beneficios del presente, ver en qué consisten éstos y si son efectivamente reales.

«En adelante eres libre, enteramente libre; la ley ha proclamado la manumisión íntegra y la igualdad de todos los seres. Ya no perteneces a tu señor; no estás obligado a trabajar para su cuenta, a hacer que sus frutos maduren, a cultivar sus tierras; podrás poseer esos fértiles campos, esas praderas rientes, esos vergeles frondosos, esos extensos bosques y transmitirlos a tu descendencia lo mismo que él a la suya. A partir de este día, no elevés a nadie más que a tí, sólo a tí perteneces; no eres el servidor de nadie. ¡Marcha, eres libre!»

Eso es lo que la retumbante declaración (declamación iba a decir) de los derechos del hombre dijo al siervo, al vasallo y al campesino. Y éstos, desembarazados de sus cadenas, descargados del diezmo, del trabajo forzoso y otros censos que les abrumaban, batieron primero las palmas y preguntáronse en seguida cómo las utilizarían.

¡Libre, al fin eres libre! Mas habría que pensar en aprovecharse de aquella libertad tan preciosa. Tenía, a no dudar, músculos acostumbrados al trabajo. Aquellas tierras, en medio de las que había vivido siempre, podían dar testimonio de su vigor y habilidad. Pero si la nueva Constitución le había dado la libertad, si le había quitado el pesado yugo de la nobleza y el clero, si teórica-

## Contra el "lock-out"

### el "bloc" proletario ó la Solidaridad Obrera

Empezaré por decir que las palabras *lock-out* son algo impropias en la literatura sociológica española.

*Lock-out*, palabras inglesas que se pronuncian *lukaut* y que dicen *mirar fuera* (*Lock*, mirar; *out*, fuera), como se ve, no se adaptan muy bien a nuestro lenguaje sociológico; pero lo esencial es que se nos entienda.

En París 4.000 obreros del Metro Nord-Sud acaban de obtener una victoria consiguiendo un aumento de salario y obligando al contratista Pellerin a pagarles una indemnización. Idéntico resultado han obtenido los obreros de Villaurès que sufrían el *lock-out*.

Estas victorias, que yo daría más valor si en vez del aumento de salario fuera una disminución de horario proporcional, débense a la unión de los diferentes oficios, a la ayuda solidaria de los otros obreros y a la táctica.

Rara vez el obrero consigue victorias así, siendo la causa principal su ignorancia y desunión.

Es muy cómodo dejar que otros piensen

mente lo había puesto en posesión de derechos imprescriptibles que llevaban en sí su cualidad de hombre, imitando al mono que enseñaba la linterna mágica, sólo olvidó una cosa: iluminar la linterna. La Constitución no había olvidado más que una cosa, pero la más importante: asegurarle los medios, garantizarle la facultad de sacar provecho de su emancipación, facultad sin la que se hundiría el andamiaje entero.

Hoy el proletario no es apealeado como el esclavo si no trabaja; se le deja simplemente sin recursos y atormentado por el hambre; no puede, como el siervo, ser vendido con la tierra á que estaba agregado; pero se vende ésta y nuestro hombre se halla á merced de otro propietario, que es libre para despedirlo ó confiar el cultivo á otros. No está, en fin, obligado como el vasallo á entregar á su señor una parte de sus cosechas y de su tiempo de trabajo; pero el colono paga á su señor una renta importante; aparécere, le abandona la mitad de sus productos; jornalero, le vende sus brazos por un salario irrisorio; contribuyente, debe el impuesto al fisco.

Las condiciones de la moderna apropiación del suelo, la facilidad con que puede pasar de unas manos á otras, han roto á la fuerza los lazos que le unían con los individuos dedicados á cultivarlo y formaban con él, digámoslo así, una cosa misma y única; pero esta nueva forma de la propiedad, inalienable, divisible, produce infaliblemente para todo el que no es propietario las mismas consecuencias que la antigua; la esclavitud, la pobreza.

Pobreza, esclavitud; estos son los dos polos entre los que oscila la vida de muchos millones de individuos que cultivan el suelo, pero que no lo poseen; sometidos á la voluntad absoluta del propietario cuando tiene la suerte de trabajar; expuestos, cuando les falta esa dicha, á vivir como vagabundos y á morir por falta de alimento. No es cosa rara el ver aproximarse y hasta confundirse los dos polos. He conocido en el campo colono que, después de pagar al propietario, no les quedaba recurso alguno; los he visto que ni cumplir con su amo podían. ¿Y qué decir del simple jornalero? Ya he trazado en otros artículos su retrato y su vida entra en un suplicio tan conocido, que creo ocioso insistir.

En otro número trataré de la apropiación individual del subsuelo.

SEBASTIÁN FAURE

### Labor societaria Desde Gijón

Se han constituido en sociedad los obreros aserradores. Hay gran entusiasmo entre ellos y se cree que pronto ingresarán en ella todos los del ramo.

Domicilio social: Centro de Sociedades Obreras, Carretera de la Costa, 16, bajo.

La Sociedad de Obreros del Muelle «La Cantábrica» ha declarado el boicot á la Sociedad Duro Felguera, por desavenencias surgidas entre ambas sobre el descargo de mineral y carbón en los muelles.

Los periódicos burgueses se lamentan.

«El Progreso», Sociedad de Albañiles, Mamposteros y Peones, celebrará en breve una velada para conmemorar el primer aniversario de su sociedad.

El acto promete resultar brillante á juzgar por los preparativos.

Procuraré dar cuenta para que los lectores de SOLIDARIDAD se enteren.

QUERI

### De Cádiz

Tenemos noticias de que en Cádiz también se están llevando á cabo trabajos de reorganización societaria, al objeto de ver si puede constituirse una Federación Local, muy necesaria para contrarrestar la influencia que ejercen las sociedades patronales jesuíticas.

Es Cádiz una capital donde los obreros del mar contaban con una asociación potente, pero la falta de convicción de algunos sirvió de base para la fundación de estos patronatos *protectores* del obrero, á los que acude los que por ignorancia ó por conveniencia se dejan sugestionar.

### Congreso Obrero Comarcal

La noticia de que el Congreso Obrero ha de celebrarse en Vich, ha soliviantado á los pacíficos—cuando no están en la montaña derramando sangre—carlistas de la localidad, los cuales se expresan de la siguiente manera en *La Ausetania*:

«Hemos leído en un periódico societario de Barcelona que durante las días 26 y 27 del corriente se celebrará un Congreso Obrero Comarcal socialista. Parece que los perturbadores del orden social se agitan para volver á aquellos tiempos de huelgas y demás prácticas que la demagogia socialista enseña.»

¿Conque perturbadores del orden? No sabemos que entenderán por orden; pero suponemos que el orden de estos señores será el actual; que los holgazanes goeen y derrochen mientras que los que todo lo producen sufren y no comen.

Prometemos que durante el Congreso tendrán ocasión de aprender cual es nuestro orden y cual es su desorden. Por lo demás nos satisficé el acuerdo de celebrarlo en esa localidad, pues es conveniente que ya que se oyen tantas palabras *sagradas* en tan clerical ciudad oigan también las palabras honradas de los trabajadores.

### Ramo del Agua

La Sociedad Ramo del Agua y Arte Fabril, en reunión general celebrada el día 20, acordó por mayoría de votos retirar su representación de la Junta de Reformas Sociales.

Como la Sociedad de Zapateros, según publicamos en el número anterior, acordó lo mismo, son dos las vacantes que han de ocurrir en dicha Junta.

### LO DE «EL PROGRESO»

### Iglesias-Ribas-Morales

Tres eran, tres, las hijas de Elena; tres eran, tres, y ninguna era buena.

Como anillo al dedo, puede aplicarse esa frase vulgar al triunvirato que mangonea en *El Progreso*.

Emiliano Iglesias, Francisco Ribas y Eduardo Ruiz Morales, son, respectivamente, director, administrador y secretario de redacción del aludido diario.

Cualquiera creeria, como es natural, que cumplen debidamente su cometido; pues el que eso crea está en un error. Esos tres señores, que se han creído superhombres, no han hecho más, en el litigio con el Arte de Imprimir, que comprometer la seriedad del periódico, burlarse de Solidaridad Obrera y lanzar á la miseria á seis trabajadores asociados para dar faena á otros no asociados y á algunos expulsados de la Sociedad del Arte de Imprimir.

El proceder de la trinidad Iglesias-Ribas-Morales, no hay burgués, por refinado que sea su odio hacia la clase proletaria, capaz de imitarle, pues los burgueses afrontan el peligro de frente, son responsables de sus actos, mientras que estos tres señores, después de faltar descaradamente á un acuerdo firmado, el uno se ausenta, el otro hace la pantomima de ponerse enfermo y el último declara que «es inocente, que ha sido un instrumento de los otros dos».

Y mientras Ruiz Morales decía á todo el que quería oírle, que Clarí era un hombre funesto para la casa, é Iglesias aseguraba que la mayor equivocación de Lerroux era haberle encargado de la imprenta, Ribas combinaba audazmente el despido de Clarí y Palau, con la condición de que *volviera á ser admitidos pasadas las últimas elecciones*.

Resultado, que mientras *El Progreso*, tirándose las de defensor de las asociaciones obreras, publicaba un artículo dando cuenta del cumplimiento del fallo dictado por el laudo arbitral, sus mangoneadores, jesuiticamente, ofrecían á los descalificados por dicho tribunal; volverles á admitir, burlándose de Solidaridad Obrera, despreciando al Arte de Imprimir, haciendo caso omiso de la firma por ellos mismos estampada en un documento é importándoles un comino el perjuicio que causaren á un periódico que no les pertenece.

¿Pero es que al obrar así se han puesto al lado de la justicia? No, puesto que una vez Ruiz Morales nos pedía *«que buscáramos un mote para que la empresa pudiera despidir á Clarí y Palau sin perjudicarse»*, y otro día nos indicaba *«que resucitáramos el asunto Salas, que AÚN MANABA SANGRE»* (textual).

Otra vez era Iglesias el que nos decía que económicamente Clarí no convenía á la casa, y les favorecíamos al pedir su expulsión de la misma.

Todos estos argumentos empleaban para convencernos de que tenían más ganas que nosotros de que Clarí saliera de *El Progreso*, y que si se oponían á la petición del Arte de Imprimir y pedían la formación del tribunal arbitral, era para cubrir el expediente, para guardar las formas, para *buscar una manera honrosa para la empresa* (textual).

Esta es, á la ligera, la conducta observada para con los obreros por el triduo Iglesias-Ribas-Morales.

Ellos son los responsables de que seis obreros hayan quedado sin trabajo.

Ellos son los responsables de que seis familias, cuyos hijos pronto pedirán venganza, sufran privaciones.

Ellos son los responsables de los perjuicios ocasionados á intereses que no les pertenecen.

El pueblo trabajador se lo tendrá en cuenta.

ARTE DE IMPRIMIR

### Mitin societario en La Felguera

Como habíamos anunciado se celebró el domingo pasado el mitin que organizaba el Centro Obre o «La Justicia», de La Felguera, asistiendo al acto bastante concurrencia.

Presidió el mitin el que lo es también del mismo centro, exponiendo claramente el objeto del mitin. Acto seguido, concedió la palabra al compañero Suárez de la misma localidad, quien disertó sobre la conveniencia y beneficio que reporta á los trabajadores la asociación, pidiendo que sea extendida esta idea entre la mujer por ser un buen auxiliar en nuestras luchas contra el burgués.

Por la Sociedad de Oficios Varios de Gijón, habló el compañero Manjoja, encareciendo la necesidad de que salga el movimiento obrero español de la indiferencia en que se encuentra sumido para defender con el vigor de otros tiempos los derechos del obrero hoy vulnerados por nuestra desunión.

Por la Sociedad Mamposteros y Albañiles, habló el compañero Fernández, exponiendo como labor principal en las sociedades obreras, la educación é instrucción de sus asociados que les hará con ellos aptos para después comprender el terreno verdadero donde deberán luchar contra el capital. Por último, dedicó un recuerdo á los presos por cuestiones sociales, á quienes nunca debemos de olvidar.

Seguidamente hizo uso de la palabra el compañero Sierra, representando á la Sociedad «La Prevenida». Señala las tendencias que en la actualidad se manifiestan en el sindicalismo internacional, y ataca á las sociedades que reducen su labor á la simple mejora en las condiciones del trabajo con lo que demuestran su ignorancia acerca del funcionamiento y organización del sistema burgués. Estima necesario la educación de la juventud obrera, para que en el servicio militar sepa cumplir con su deber de miembro de la gran familia obrera, y por último, afirma el espíritu de clase que haga comprender al trabajador, que su verdadera emancipación solo está en la socialización de los medios de producción.

Luego habló el compañero González, invitado por los organizadores del mitin. Expone la explotación que la burguesía comete con la mujer y el niño, además de la que hace con el trabajador y estima como remedio para acabar con estas vergüenzas del siglo xx, la asociación en primer lugar y la revolución social, como único fin.

Combate la tendencia política que llevan ciertos sindicatos exponiendo las consecuencias que esto trae al trabajador y dice que no se hará verdadera labor hasta que no luchemos unidos todos en el puro terreno sindicalista.

Por último, habló el compañero Quintanilla, invitado también como el anterior. Asistimos—dice—al resurgimiento de nuevo del proletariado español y esto debe regocijar á los que ansiamos la emancipación del trabajador. Expone después la labor que realiza la Confederación General del Trabajo Francesa y aboga porque los sindicatos luchan por la mejora inmediata, pero haciendo comprender al trabajador que su emancipación solo está en la abolición del régimen burgués. Analiza claramente los medios de lucha que hoy se emplean en varias naciones. Boicottaje, Sabotaje, Lebel, Antimilitarismo y afirmación de conciencia de clase de trabajadores, y termina diciendo que solo con la vuelta á la táctica de la Internacional y con la experiencia además de los años pasados podrá la clase trabajadora prescindiendo de toda influencia política, colocarse en su verdadero terreno, para acabar de una vez con la explotación del hombre por el hombre.

Resume los discursos el presidente y er mo previamente se anunció en la convocatoria, dijo que si alguno no estaba conforme con lo expuesto podía hacer uso de la palabra, y no contestando nadie se dió por terminado el acto en el que reinó el mayor orden.

*Pedimos á los compañeros que residen en las localidades donde haya presos por cuestiones sociales, se sirvan notificarnos á la mayor brevedad para que puedan percibir la parte que les corresponde en el reparto que efectuaremos en la última semana de este mes.*

*Sentiríamos que por desidia de los compañeros que están en libertad, se quedará alguno fuera del reparto, pues hemos de tener presente que las necesidades de los presos son siempre apremiantes.*

### Descanso dominical

En Solidaridad Obrera hay muchas sociedades que están interesadas en el descanso semanal retribuido, más que en el descanso dominical, pero hay otras como las de Barberos, Panaderos, Dependencia Mercantil, Cocineros, Camareros, etc., etc., á las que el descanso dominical afecta de una manera directa.

Como Solidaridad Obrera no se constituyó para defender los derechos de determinadas entidades, sino para la mútua defensa y apoyo de todas, en el Congreso celebrado recientemente en esta capital se acordó por unanimidad prestar el más decidido apoyo, siempre que fuera preciso, á las sociedades interesadas en el descanso dominical.

Este caso ha llegado. Los gremios, que no cesan de rebuscar en libros viejos y archivos algo que les sirva de precedente para conseguir que los domingos sean considerados como días feriados, han encontrado la piedra filosofal y parece que existe algún documento que acredita que allá, por los tiempos de Chindasvinto ó de Mari-Castañas, en Barcelona era mercado los domingos, y apoyándose en esto y en la defensa hecha en el Senado por el Sr. Sol y Ortega en favor de los gremios—y por tanto en contra de los obreros—solicitan una aclaración á la ley del descanso dominical, en el sentido de que, al igual que en aquellos remotos tiempos, el domingo se considere en esta capital como día de feria.

Esta petición el ministro ha contestado, abriendo una información para que también los obreros manifiesten su opinión, lo que harán próximamente por medio de un documento que ha de ir autorizado por el mayor número de sociedades que sea posible, á fin de contrarrestar las pretensiones de la burguesía que trata de arrebatar á los obreros el derecho que una ley—tal vez la única—les concede.

El espíritu de solidaridad tantas veces demostrado por las entidades que constituyen esta Federación, quedará demostrado una vez más apoyando los deseos del gran número de obreros que resultarían perjudicados si los gremios lograsen sus egoístas intentos, pasando á poner el sello de sus respectivas sociedades á dicho documento, que estará en la secretaría del Consejo Directivo de Solidaridad Obrera.

Hemos de aprovechar las circunstancias favorables que nos rodean para hacer que el cumplimiento del descanso dominical sea una verdad, sin dejarnos conover por los lamentos de los que se alarman por que los burgueses van á parar á la cárcel por infracción de dicha ley, pues aunque no nos alegre el mal de nadie, nos interesan mucho más los obreros que hace tiempo gimen en las prisiones víctimas tal vez de los mismos que ahora se escandalizan porque les ha tocado el turno.

Y no hemos de limitarnos á esto sólo: hemos de secundar la campaña de propaganda que han de realizar las sociedades á quienes afecta más directamente el descanso dominical, demostrando á las autoridades y á la burguesía la unión que existe entre la clase trabajadora.

Solidaridad Obrera ruega á todas las sociedades de resistencia, estén ó no adheridas á la misma, se cuiden, á la mayor brevedad, de estampar su sello en el escrito con que dichas sociedades han de informar en favor de la liberación de estos compañeros nuestros, á quienes la insaciable burguesía no quiere reconocer el derecho que tienen á gozar de las expansiones propias de los días de fiesta.

Además de imponérselos así el más elemental principio de camaraderismo, hay el acuerdo del Congreso libremente aceptado, cuyo cumplimiento os recomendamos.

EL CONSEJO DE S. O.

### Por los de Alcalá del Valle

La campaña en favor de las víctimas de aquellos horripilantes sucesos, ha traspasado las fronteras y promete perturbar la tranquilidad de los magnates de esta nación si antes no lo remedian ellos con un indulto que no repondría á nuestros compañeros de los martirios sufridos, pero les libraría de la pesada carga que sobre sus cabezas se cierne.

De diversos puntos nos llega la enunciación de campañas energicas que presentarán ante los demás países á este pueblo como estigma bochornoso indigno de figurar al lado de los países civilizados, donde aunque la injusticia reine, porque ella hoy es dueña y señora de toda la tierra, no se registran con tanta frecuencia hechos como el de que nos ocupa.

Lo que se hace de suma necesidad es el combinar esos esfuerzos, para que, disgregados, no pierdan eficacia, y siendo la acción más común, el resultado sea más definitivo y próximo.

Los compañeros de Zaragoza han publicado un Manifiesto firmado por las seis compañeras de aquellos reclusos y adicionado con unas notas de las cuales entresacamos los párrafos siguientes:

«Pero nosotros vamos a encarnarnos con el gobierno desde estas columnas, y le diremos y le recordaremos:

»Que en San Miguel de los Reyes existen para vergüenza y remordimiento de los que hace cinco años deshonraron la nación, seis hombres inocentes por completo de las acusaciones que contra ellos lanzaron unos cuantos delincuentes impunes...

»Que estos seis hombres apareados por los sucesores y herederos del espíritu inquisitorial del siglo XV, tienen derecho a la libertad como el más honrado de los hombres, y que mientras no obtengan esa libertad, mientras esos seis trabajadores no sean restituidos al amor de los suyos, no se borran, no, las huellas rojas en las mejillas de la España, color de indignación y de vergüenza surgido por el abofeteamiento de los malvados inquisidores y por el escándalo, cuyo eco llegó y repercutió por todas las naciones civilizadas.

»No suplicamos el perdón ni tampoco proferimos amenazas. Pero nosotros, y con nosotros la mayor parte de los organismos obreros de España, manifestaremos nuestro sentir por medio de artículos en la prensa y mítines públicos, para interesar la libertad de las víctimas atormentadas de Alcalá del Valle, y hasta que hayamos conseguido esa justa libertad, nuestra labor será cada vez más firme, cada vez más vigorosa, cada vez más fecunda.

»Haga si quiere el gobierno la reparación de una injusticia enorme, y no prefiera que París, Londres, Amsterdam, Lisboa, Buenos Aires, Ginebra y demás ciudades del mundo civilizado, vuelvan, como ya lo han indicado, a hablar de ello.

»Esto es lo que decimos al gobierno sin súplicas infructuosas ni amenazas improcedentes, pues la sensatez no nos anula ni la insensatez nos enloquece.»

## Suscripción

á favor de los presos de Alcalá del Valle

	Pesetas.
Suma anterior...	578.07
J. Valero	0.30
Martin Fabregat; José Fabregat;	
Francisco Valentí; Juan Brosa;	
Julio Pérez	1.60
Varios obreros que almuerzan juntos	0.30
TOTAL	580.27

Continúa abierta la suscripción.

## RÁFAGA

### Entrada de año...

En el juvenil retoño del despertar de un nuevo año, preciso es alegrarse ante la vivacidad de sus mañanas de idilio, suspirar complacidos en los éxtasis bondadosos que producen los días cortos de enero, soñar amorgados en la vaguedad rosada de sus prolongados y confusos crepúsculos, tomar parte en los diálogos de incoherencia elocuente de cosas deseables como ansias de mejoramiento que nos invaden, visiones que se levantan, mujeres que nos embriagan de amor, frases que se perciben, miradas que nos atraen, brazos que se nos tienden y placeres que nos esperan risueños.

Verdaderamente resulta hermosísima una tarde de enero, cuando el Sol, tras una niebla espesa, abre de par en par los amplios ventanajes del horizonte, por el que se espere apetecible la luz, se vislumbra con cariño un tiempo mejor y se cree en la bondad de la Naturaleza...

R. DE CASTILLA MORENO

## La Sociedad del Ramo de Guarnición y Correa, á los Obreros Basteros, Guarnicioneros y sus similares.

Compañeros: Incansables siempre, y esgrimiendo la constancia como única arma en las luchas de nuestra vida obrera, no cejamos un momento de demostrar á nuestra clase, el deber y la obligación que tiene de manifestarse en un sentido práctico y de finalidad humana, para hacer ver á nuestros enemigos, que el obrero, sabe dirigir sus pasos hacia donde les espera aquella paz hermosa, que es en síntesis, la justicia que resuelve el problema de la vida.

Nosotros, que tenemos ya orientada nuestra marcha, y que en las cuestiones que á nosotros nos atañen somos ya conscientes en apreciarlas, tenemos un deber primordial de insistir, para que nuestros compañeros que andan aun desmembrados, vengan á co-

operar á la obra común que á todos por igual nos interesa.

Tiene el hombre, como cosa natural, una fuerza, y ésta puede muy bien ser la afirmación de su propia vida; pero esta afirmación será una realidad, mientras todos juntos tengamos suficiente armonía, para que la acción sea una sola y única.

La conglomeración de energías en el mundo físico, producen una fuerza mayor, que es precisamente la fuerza que nosotros necesitamos para hacer prevalecer nuestros derechos, hoy día usurpados por la burguesía, representante genuina del capital, nuestro más temible enemigo.

Precisamente por esto los obreros inclinan sus acciones al sindicalismo, que es la única arma de que hoy día dispone para impedir que este capital y esta burguesía, continúe ejerciendo la hegemonía, en la dirección de las cosas humanas.

Aun es palpitante aquel grito que la Internacional de trabajadores alzaba un día, de, «trabajadores de todo el mundo, asociados», y aun parece que está en la mente de todos los obreros conscientes á pesar de los años transcurridos, que aquel grito fué como la voz apocalíptica que marcaba el camino, por el cual las clases productoras habían de seguir para llegar un día, á su completa emancipación social y económica.

Hora es ya que nuestros compañeros no asociados, presten su atención, y mediten á conciencia, que nada ganan manteniéndose alejados de la sociedad que les afirma como fuerza social dispuesta siempre á hacer que sean respetados los derechos que como hombres tienen en la vida humana.

El conjunto ó suma de pequeñas fuerzas, dan por resultado la fuerza mayor, que vence siempre en la lucha, y por esto la Sociedad del Ramo de Guarnición y Correa ha sumado sus fuerzas, y ha logrado hacer del conjunto de pequeñas partes, un organismo con vida propia, y capaz de vencer en las luchas sociales que distinguen nuestra vida proletaria.

Por esto os llamamos á todos, los que aun andáis sin orientación que os guíe, para que vengáis á sumar vuestras fuerzas á las nuestras, á fin de dar mayor energía á la lucha en defensa de nuestros derechos.

El estado actual de las cosas, hace de todo punto indispensable que el hombre se asocie, sino quiere verse postergado á la categoría de paria, humillado á la voluntad de cualquier tirano, de los muchos que hoy, por culpa nuestra, aun tienen vida entre los hombres.

Tened presente, compañeros, que sois productores y que nada os pertenece, y que es preciso, indispensable, que dejéis á un lado vuestra indiferencia, y os aprestéis á la lucha si queréis ser libres de la tutela del capital que os aniquila, aprovechándose de vuestra pasividad incomprensible.

Tenéis una sociedad, tenéis, pues, una fuerza; y en vuestras manos está el dilema, «ó ser libres ó continuar siendo esclavos», escoged.

## Iniciativa plausible

### DE PASADA

Solidaridad Obrera muévase en el campo social, no sólo propagando el socialismo para sumar fuerzas á su obra redentora, sino procurando elevar el nivel intelectual de los obreros por medio de bibliotecas, periódicos, etc.

No hace mucho tiempo surgió del seno de Solidaridad Obrera un grupo de trabajadores que, por medio del arte y de la literatura pretendió arbitrar recursos para montar una biblioteca obrera.

Lo dicen bien claro los iniciadores del pensamiento: «Queremos hacer obra de cultura para que no se diga nunca que laboramos poco á fin de emanciparnos de la ignorancia.

Efectivamente, ese grupo artístico social obrero no desmaya en su labor regeneradora, y organiza funciones teatrales, con cuyos actos, además de fomentar el amor á la ilustración, ingresa cantidades en su caja para subvenir á las atenciones de propaganda artística y literaria.

Tarea nobilísima es la de ese grupo de obreros abnegados que ofrece á sus compañeros de clase medios de educación y de progreso.

La acción de cultura tiene gran fuerza, convence, dignifica al obrero y ensancha su inteligencia, la cual ha de servirle de arma poderosa para lograr sus reivindicaciones y dar fácil solución á los problemas sociales.

Seguendo por el camino emprendido, el grupo artístico social de Solidaridad Obrera merecerá la gratitud de todos los trabajadores.

Es consolador para los que sufren, que alguien atienda sus dolores.

Es de gran trascendencia social que un grupo de obreros se preocupe de sus compañeros de infortunio presentándoles un

plan de instrucción, del que han de sacar provechosos resultados.

El grupo en cuestión aspira noblemente á que en día no lejano, se diga del obrero: «Trabajó con sus propias fuerzas y conquistó por su constancia el puesto que ambicionaba; hágame justicia, que ya es la hora de su liberación.»

(De El Liberal.)

## Vergüenza proletaria

Que los burgueses, velando por sus intereses, sacrifiquen á diario salud, vida y dignidad de sus obreros; que los encargados, como perros serviles de los primeros, muerdan de continuo á los obreros, arrancándoles trozos del cuerpo y tiras de dignidad para solazar la vida del amo que á cambio los mantiene en la ociosidad, si es odioso, si una como otra cosa repugna, hasta cierto punto se explica, dado el régimen actual del hombre en la sociedad.

Lo que no se concibe, lo que mayor indignación causa, lo que desalienta á los que á diario tratan de enseñarles el camino de nuestra redención, es el hecho de ver cómo obreros explotados por el burgués y encargado se adhieren á ellos en sus manipulaciones contra determinados obreros, compañeros de explotación, y les ayudan á llevar á cabo propósitos inicuos y asquerosos; lo que más pena causa es el ver de qué modo los compañeros de trabajo se valen para arrojar del mismo, en connivencia con el encargado, de las armas que deberían esgrimir con más provecho y valentía para acudir el yugo del burgués que los explota y el encargado que los vilependia. Vergonzoso é inicuo es el caso que me sucede y que para que juzguen los obreros no puros relato á continuación:

En la calle Claris, entre Mallorca y Provenza, se está construyendo un edificio; en calidad de obrero albañil trabajaba yo en ella cuando al señor encargado le dió la gana de despedirme, dándome ocho días de plazo para buscarme trabajo.

Ahora bien; es cierto que obró en conformidad con la ley establecida al obrar en esta forma; pero como quiera que me despidió por motivos fútiles; como quiera que al hacerlo me manifestó estar conforme con mi modo de trabajar; como sea también que no fuera por la falta de trabajo, sino por mi forma de pensar, y sobre todo y por ser razón poderosísima que, á pesar de darme ocho días de anticipación veo por la sobra de brazos que el trabajo falta, pienso que no trabajando no podré comer, que teniendo ganas de trabajar, ante ninguna ley pueden dejarme morir de hambre, maxime habiendo como hoy trabajo, y considerando todo ello, repito, me decidí á no seguir las buenas indicaciones del encargado y no dejar, por lo tanto, de trabajar.

Ante esta decisión, los obreros que á mi lado trabajaban, sea por intuición propia, sea por connivencia con el burgués y encargado, como he dicho antes, se unieron todos amenazando con dejar el trabajo si yo continuaba trabajando á su lado; en vista de lo cual, y obligado mayormente por el encargado, me he visto precisado á recoger las herramientas y retirarme lleno de odio é indignación contra los que en lugar de ser un apoyo para la marcha constante del progreso, se convierten en guijarros que se colocan á su paso, impidiendo así su marcha y haciéndose merecedores de un puntapié para apartarlos en lugar donde su misérrima condición no estorbe.

¿Qué hacer con estos seres que constituyen una rémora á nuestro avance, que en lugar de aplaudir, imitar y apoyar un acto de dignidad de un compañero para con sus burgués ó encargado, se levantan contra él cuando éste osa levantar la voz, el gesto ó los puños en defensa de su dignidad de hombre consciente, que equivale á decir la de todos los que á su lado gimen? ¿Qué hacer? ¿Qué decir de estos seres? ¿No se hacen dignos de todo nuestro desprecio y nuestros salivazos?

Y ¿qué decir de un encargado que, dándose el título de bueno, despierte sin motivo á un obrero por el hecho de hacer conciencia entre aquellos que sirven como perros á su causa y á la causa del burgués? ¿Qué decir de éste que consiente semejante injusticia para con sus obreros?

Sólo se ocurre una cosa: ponerlos en evidencia ante todo el mundo consciente y de espíritu justo para que éste juzgue y aquellos se avergüencen, si es que el afán de vivir explotando carne humana, y no negra, no les ha quitado toda aquella parte de sangre que acude al rostro cuando con justicia alguien siente en él su mano.

El encargado se llama Salat; el burgués, Federico Ballet, por más señas farmacéutico.

MIGUEL TORRES

## EL VENTORRILLO

La noche cubrió con su triste manto las alegrías de la ciudad.

La clase pobre abandona las calles y plazas; la clase desahogada empezaba á abandonar sus palacios para lanzarse á las liviandades de la vida.

Los lupanares se iban llenando poco á poco de su diaria clientela.

Los pobres desgraciados, abandonados de la buena vida, tomaban las esquinas de las calles y las puertas de sus casas, excitando al transeúnte á las impurezas del amor.

Unos cuantos ciegos recorrían una de dichas calles, haciendo trinar á las curteras de sus instrumentos en las puertas de las casas de loconcio.

Las que abandonaron el hogar y la familia, esas pobres inocentes que se lanzaron á la corrupción y al vicio, allá van conducidas por una de esas características «Manola» camino del «Ventorrillo». Sus rostros, de entristecedora palidez, van cubiertos por una tela de líquido sonrosado; en su semblante se retratan las huellas del dolor, pero siempre desechadas por sus habituales comiquerías.

Ellas cantan, bailan y rien, sirviendo cual bufón á tres ricos señores que van en su compañía.

Rosío, la Coral y la Gitanilla son las paites más principales en la comedia de la vida. La Gitanilla es alegre, canta bien, baila lo que le piden, ríe con gracia y sus modales son tan intencionados que hacen exclamar un jolé al más cándido de los pedrastras.

El coche sigue, y sigue á la vez el escandaloso caturreo de aquella gente.

La ciencia mecánica se precipita con la velocidad del relámpago.

Un automóvil pasa ante mi vista cual criminal perseguido por la justicia.

Una preciosa niña, que á lo más contaría unos dieciséis abriles, hermosa cual un sol, seguía cabizbaja y vergonzosa la precipitada marcha del monstruo. Acongojada y sollozando de vez en cuando, detenía su marcha como previendo el resultado de su desgracia.

La neblina que invade por completo el espacio va desvaneciéndose poco á poco para dar entrada al amanecer. La bella aurora convida á la humanidad á la más selecta de las aspiraciones; el sol con sus rojos rayos empieza á dar al mundo su hermosa luz para ocultar tras sus resplandores á la noche, refugio de lo malo y lo perverso.

Amanece el día, los pajarillos entonan sus armoniosos cánticos. Los arroyuellos murmullan, á la vez que trina el mirlo uniendo su cantar á los poéticos silbidos del ruiseñor.

Las clases laboriosas empiezan á salir de sus modestas viviendas con dirección al trabajo.

Cabizbajo, enjugándose las lágrimas que no cesa de verter, camina hacia la fábrica el inteligente Tomás.

La gente trasnochadora, pareciéndole llegada la hora del descanso, va risueña á tomar posición de sus cómodos palacios.

El reloj de la ciudad da las seis; el ronco pito de la fábrica llama á sus obreros. El pobre Tomás es despedido del trabajo por haber llegado minutos después de la hora señalada.

En un periódico de la mañana leo lo siguiente: «Robo. La hija del inteligente y laborioso obrero Tomás Gil, ha desaparecido de su casa en unión del rico industrial y propietario de la fábrica que honradamente era dirigida por el padre, quedando éste sumido en la mayor miseria y tristeza. Las autoridades no cesan de investigar cuál es el paradero de la bella y simpática joven.»

En el periódico de la tarde, bajo el epígrafe de «Triste desgracia», aparece lo siguiente: «De las investigaciones practicadas en busca del paradero de la hija de Tomás Gil, ha sido encontrada muerta en la carretera que conduce al popular «Ventorrillo.»

FRANCISCO URBANO LUNA

Algeciras.

## Ecós proletarios

De Vallís

Convocada por una comisión organizadora y por medio de unas hojas dirigidas á los obreros manuales é intelectuales de ambos sexos, celebróse en esta localidad el día 13 del actual una reunión que se vió muy concurrida, con el loable y humanitario fin de constituir un Centro Obrero Instructivo.

En dicha reunión, que la presidió el compañero Domingo Mateu, tomaron parte Juan Doménech, Jaime Serra, Pedro Español, Juan Recasens, Juan Verges, Antonio Castañé y el que suscribe. Todos los oradores que tomaron parte en la misma peroraron sobre la conveniencia de que los obreros todos, sin distinción de colores, se alistaran al Centro recién constituido si quieren emanciparse de la opresión y desarrollar su inteligencia, puesto que la instrucción es la base fundamental de la reivindicación de la especie humana.

Además pusieron de relieve con clara y sencilla oratoria, las ansias que siente el esclavo moderno de redimirse de la férula de la explotación capitalista y clerical, porque el primero explota el cuerpo del asalariado, sin compasión, por la avaricia del tanto por ciento, sedientos de repletar sus llenas arcas de oro, y el segundo explotando las excelencias de ultratumba que ellos no creen, explotan el cuerpo en este paraíso terrenal á cambio del vil metal, para que el alma disfrute de las delicias del paraíso celestial, sentando en mesa bien provista de manjares exquisitos.

sitos, y haciendo de indigestión mientras están...

También pusieron de manifiesto que el Centro Obrero Instructivo dará muy a menudo conferencias...

Pintaron a grandes rasgos la diferencia de las escuelas oficiales, que sólo enseñan a los alumnos...

Sólo falta participar a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA que, como queda expresado en el presente...

Los comentarios, ¿para qué? Os pondré al corriente de los actos que realice el Centro y del movimiento societario.

Jose Borrás

Sección Extranjera

Paris, diciembre 2908.

Primera conferencia de Sebastián Faure.— Como lo habían anunciado los carteles y los diarios...

La familia Lacroix está compuesta por cinco miembros; el padre, la madre y tres hijos, dos niñas y un niño, el mayor.

El padre tiene sesenta años y desde hace cuarenta trabaja en penosa labor para sostener a los suyos...

Aquel hijo tiene veinticinco y es un muchacho fuerte y valeroso. Mezclado con los obreros, conviviendo con ellos...

Tranquilo, mesurado de ordinario, el joven Lacroix no se arrebató sino cuando desarrolla su ideal revolucionario...

El padre, republicano avanzado bajo el imperio—en aquel tiempo en que Mariana era joven y bella—experimentaba un trabajo de infiltración...

La Revolución, eso era bueno en otro tiempo; hoy, con la papoleta electoral, es un crimen impulsar a la guerra civil...

El joven Lacroix es la imagen del trabajador tal como es, tal como debe ser; esta es la tesis de Lacroix hijo...

La Revolución, ¿para qué? El orador nos lo dice: las casas, los vestidos, las infancias, los progresos de la ciencia...

El producto debería ser de todos, puesto que es fruto de la colaboración de todos; pero en realidad nada hay de eso...

Se dice que aquellos que nada poseen han sido pródigios cuando los hay que hacen con 100.000 francos de renta...

Si los obreros encerrasen a un capitalista y le hiciesen pagar por cada comida 10.000 francos, ¿se atrevería nadie a sostener que es libre de rehacer como?

No es ésta la imagen de la libertad a los trabajadores reservada? ¿Son libres los proletarios cuya mujer e hijos piden pan...

La Revolución es una mentira, esclavitud, servidumbre, salariado, el fondo ha permanecido el mismo, sólo la palabra ha cambiado...

Y el orador nos habla de la caridad, del robo de los grandes rapaces que toleramos, de esos estufamaderos que pasan ligeramente vestidos durante el verano...

Faure, después de haber señalado que la Revolución es inevitable, pero que hay que precipitarla y hacerla conscientemente...

A los elementos materiales hay que juntar los elementos intelectuales; los cerebros no están cerrados a toda idea nueva. Desde veinte años a esta parte se ha operado un cambio...

El conjunto de estas observaciones es lo que determina al despertar de las conciencias, y aun esas rebeldías, esos rencores lo que sintetiza la Revolución.

¿Cómo se prepara, cómo se organiza, cómo se hará la Revolución; en una palabra: la Revolución... cómo?

Tal es el asunto que Sebastián Faure tratará el lunes. Nos hace observar que el proletariado conoce su objeto; en otro tiempo se iba al azar...

La naturaleza es común y lo hemos hecho ver; los útiles son el esfuerzo de todos los que antes que nosotros han pasado; justo es que los frutos de los útiles sean de origen común...

De un lado todas las potencias del pasado, explotación y dominación, que no quieren morir, que no quieren ceder nada.

De otro todos los que están molestos, que quieren respirar, que aspiran a la luz, que quieren comer, que quieren ser libres.

Todo crea hoy una situación revolucionaria, la Revolución está en marcha, nada la detendrá.

Según su costumbre, Sebastián Faure, después de haber terminado su conferencia, dijo que la tribuna estaba libre e invitó a uno que hacía poco lo había interrumpido a que desarrollara su idea.

De un lado todas las potencias del pasado, explotación y dominación, que no quieren morir, que no quieren ceder nada.

De otro todos los que están molestos, que quieren respirar, que aspiran a la luz, que quieren comer, que quieren ser libres.

Todo crea hoy una situación revolucionaria, la Revolución está en marcha, nada la detendrá.

Según su costumbre, Sebastián Faure, después de haber terminado su conferencia, dijo que la tribuna estaba libre e invitó a uno que hacía poco lo había interrumpido a que desarrollara su idea.

De un lado todas las potencias del pasado, explotación y dominación, que no quieren morir, que no quieren ceder nada.

De otro todos los que están molestos, que quieren respirar, que aspiran a la luz, que quieren comer, que quieren ser libres.

Todo crea hoy una situación revolucionaria, la Revolución está en marcha, nada la detendrá.

Según su costumbre, Sebastián Faure, después de haber terminado su conferencia, dijo que la tribuna estaba libre e invitó a uno que hacía poco lo había interrumpido a que desarrollara su idea.

De un lado todas las potencias del pasado, explotación y dominación, que no quieren morir, que no quieren ceder nada.

De otro todos los que están molestos, que quieren respirar, que aspiran a la luz, que quieren comer, que quieren ser libres.

Todo crea hoy una situación revolucionaria, la Revolución está en marcha, nada la detendrá.

Según su costumbre, Sebastián Faure, después de haber terminado su conferencia, dijo que la tribuna estaba libre e invitó a uno que hacía poco lo había interrumpido a que desarrollara su idea.

Dieciséis mil quinientos ochenta y dos desertores en 1908. Preocupa esta situación a M. A. chide, primero desde el punto de vista administrativo...

NOTAS SUELTAS

Aprobado ya el reglamento porque ha de regirse la nueva Confederación Regional y, como consecuencia, habiendo de nombrarse el próximo martes el Consejo directivo...

Según digimos en el número anterior, desde el próximo retiraremos el paquete a los correspondientes que no han atendido las excitaciones de esta administración...

El consejo del Centro Obrero recibió cuatro postas para pago del periódico sin acompañar nota de quien enviaba dicha cantidad.

La Sociedad de Zapateros «La Armonía» nos ha entregado 15 pesetas para los zapateros huelguistas de Villafranca del Panadés.

Con igual destino hemos recibido 160 de los compañeros Martín Fabregat, José Fabregat, Francisco Valentí, Juan Brosa y Julio Pérez.

Los compañeros constructores de camisas suscriptores de SOLIDARIDAD OBRERA. Compañeros: Pongo en vuestro conocimiento que desde el corriente mes queda el periódico a cargo del compañero Juan Rull...

Ha determinado esta resolución el serme materialmente imposible dedicarme a esta laudable tarea; por lo tanto, del beneficio del periódico hago entrega de cinco pesetas a favor de los presos por cuestiones sociales...

Barcelona, 22 de diciembre de 1908.—Antonio Sans.

Para las compañeras tejedoras huelguistas de la Coruña tenemos recibidas las cantidades siguientes: Sociedad de Arte de Imprimir, 25 pesetas; Constructores de Carruajes, 20; Ramo del Agua, 40; Encuadernadores y R. yadores, 12; y Arte Fabril, de Villanueva y Gelnú, 7.

El Grupo Artístico Social de Solidaridad Obrera está preparando su segunda función en el teatro Anau, que por la índole e importancia de la obra y de los elementos que tomarán parte en la función...

El doctor Antich desarrolló varios puntos del sumario con fácil palabra, lamentándose de no poder desarrollar todo lo anunciado a causa de tener que acudir a otras obligaciones...

Terminó la conferencia a las once y media, quedando el público sumamente complacido. El compañero Rodríguez Romero dió las gracias al doctor Antich en nombre del Consejo...

Esta Sociedad en la reunión general extraordinaria, que celebró el sábado, en su local social, con la asistencia de cuarenta y siete socios se acordaron, después de aprobar el acta anterior y las altas y bajas ocurridas durante el mes...

La conferencia del doctor Antich.—El día 17 por la noche, conforme tenía anunciado el Consejo interior administrativo del Centro Obrero, dió la conferencia médica el doctor Antich.

El acto fué presidido por el compañero Rodríguez Romero, actuando como secretarios los compañeros Demestres y Ginés.

El doctor Antich desarrolló varios puntos del sumario con fácil palabra, lamentándose de no poder desarrollar todo lo anunciado a causa de tener que acudir a otras obligaciones...

Terminó la conferencia a las once y media, quedando el público sumamente complacido. El compañero Rodríguez Romero dió las gracias al doctor Antich en nombre del Consejo...

Esta Sociedad en la reunión general extraordinaria, que celebró el sábado, en su local social, con la asistencia de cuarenta y siete socios se acordaron, después de aprobar el acta anterior y las altas y bajas ocurridas durante el mes...

La conferencia del doctor Antich.—El día 17 por la noche, conforme tenía anunciado el Consejo interior administrativo del Centro Obrero, dió la conferencia médica el doctor Antich.

El acto fué presidido por el compañero Rodríguez Romero, actuando como secretarios los compañeros Demestres y Ginés.

El doctor Antich desarrolló varios puntos del sumario con fácil palabra, lamentándose de no poder desarrollar todo lo anunciado a causa de tener que acudir a otras obligaciones...

Terminó la conferencia a las once y media, quedando el público sumamente complacido. El compañero Rodríguez Romero dió las gracias al doctor Antich en nombre del Consejo...

No reconocer como legal, ni para ningún efecto la nueva Sociedad de Obreros Tipógrafos, según acuerdo Congreso de Solidaridad Obrera. Dar por recibida la comunicación de la entidad de panaderos «La Espiga de Oro»...

Arte de Imprimir

Esta Sociedad ha publicado el siguiente cartel:

«A LOS OBREROS nuestra dignidad reclama como hombres Boicottage a EL PROGRESO»

Emiliano Iglesias, Eduardo Ruiz Morales y Francisco Rivas, se han burlado, con su infamidad avostumbada, de Arte de Imprimir y Solidaridad Obrera, viéndose obligados a abandonar el trabajo

SEIS OBREROS ASOCIADOS por imponer la empresa obreros esquilos.

¡¡Abajo los farsantes!!

¡¡Guerra a EL PROGRESO!!

ARTE DE IMPRIMIR

Nota.—Próximamente hojas haciendo el proceso de toda la infamia.

Carreteros del Ayuntamiento de Barcelona

Compañeros: La Junta directiva al objeto de dar cumplimiento a los estatutos que tenemos, ha acordado celebrar reunión general para renovar la mencionada Junta y hacer que sea tal como previenen nuestros estatutos.

En su virtud se os convoca para el próximo sábado, 26 del corriente, a las nueve de la noche, en el local social, Nueva San Francisco, número 7, 1.º, no dudando que todos los compañeros acudiréis como un solo hombre...

Compañeros: Así por guardar lo que tanto ha costado de gestionar, como por vuestra conciencia de hombres libres, precisa, pues, acudiréis a la mencionada reunión general, si queréis se sostenga lo que tenéis adquirido. De no hacerlo así, no podéis culpar a nadie...

Recomendándonos nuevamente no faltéis a la reunión, os desea salud y unión.—La Junta.

Recomendándonos nuevamente no faltéis a la reunión, os desea salud y unión.—La Junta.

Recomendándonos nuevamente no faltéis a la reunión, os desea salud y unión.—La Junta.

Suscripción nacional

abierta a favor de los compañeros presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior 116'25, Antonio Sans, Constructores de Camas Torneadas 5'00, Un sombrero 0'25, J. Castro 0'50, Manuel Alpera 0'25, Un amigo de los presos 0'50, Un grupo de obreros que almorzar juntos 0'75, TOTAL 123'50

Continúa abierta la suscripción

Correspondencia administrativa

Tarrasa.—«La Voz del Pueblo». Tenemos para vosotros, 0,50 pesetas de la sociedad Constructores de Carruajes.

Villanueva del Panadés.—«La Voz del Obrero». Id. 0,50 de la id. id. Villanueva y Gelnú.—Arte Fabril. Recibidas 12,00 pesetas; 7,00 para tejedoras de Coruña y 5,00 para nosotros.

Ferrol.—A. J. Id. 7,00; para «Tierra y Libertad», 5,00 y para nosotros, 2,00. Coruña.—R. V. Id. 7,00 en sellos. Coruña.—J. C. Id. 1,00 en sellos. San Felu de Codinas.—J. S. Id. las 5,00 restantes.

Sabadell.—J. M. Id. 5,00. Cala.—J. H. M. Id. 2,00 por conducto de «Tierra y Libertad».

Málaga.—R. R. Id. 2,00 por id. id. Tarrasa.—M. T. Id. 13,60; 6,00 para «Humanidad Nueva»; 1,00 para «Tierra Libre» y 6,60 para nosotros.

Granollers.—J. V. Id. 2,00 en sellos. Valencia.—«Humanidad Nueva». Tenemos para vosotros 6,00 de Martín Torra, de Tarrasa. ¿Recibiste la carta?

Imprenta José Ortega. San Pablo, 96.—BARCELONA

Movimiento obrero

Estampación Tipográfica

Esta Sociedad en la reunión general extraordinaria, que celebró el sábado, en su local social, con la asistencia de cuarenta y siete socios se acordaron, después de aprobar el acta anterior y las altas y bajas ocurridas durante el mes...